

Écuries de Shamence

Au bien-être des poneys

Comme beaucoup de jeunes filles, Clémence Pravié est tombée amoureuse de son premier poney de club, KIF. Quinze ans après, ils se sont retrouvés. Et c'est naturellement que Clémence a souhaité que son poney de cœur coule des jours heureux chez elle, aux écuries de Shamence. Mais l'histoire de Shamence, c'est avant tout la rencontre entre SHAMROCK (VANDELE DAF), né chez Philippe et Jacqueline Ducos, et Clémence: «Il était poulain et ça a été le coup de foudre», se remémore la cavalière. «Pourtant, notre parcours a été semé d'embûches, une jeune avec peu d'expérience qui achète un entier, il n'y a que peu d'écuries prêtes à les accueillir...» Mais, petit à petit, Clémence a «construit» son poney et, aujourd'hui, il est monté par des enfants! En 2008, Clémence, rêvant d'élevage, a acheté in utero VIRTUOSE D'AZUR, Connemara, qui avait le papier idéal pour devenir mère. Au même moment, LISBOA DES EVIERES (QUITOCO OF SCARPE), Connemara elle aussi, est arrivée dans la vie de Clémence, offerte par une amie. «LILI» a une place particulière à l'élevage puisqu'elle a donné naissance à six



Clémence et son poney de cœur, Shamrock, avec lequel l'élevage de Shamence a commencé. Ph. Coll

“petits Shamence”. Au début des années 2010, Clémence a passé son monitorat pour créer un club: avec le soutien sans faille de ses cavaliers, elle a posé ses bagages à Grisolles, en 2017, et a créé les écuries de Shamence. Cette structure lui ressemble: ses poneys vivent dehors, en troupeau, les mâles avec les juments, à l'année. «Je veux les écouter au maximum et leur offrir une vie proche de celle de poneys à l'état sauvage. Chaque jour, j'ai le plaisir de les voir vivre ensemble leur vie de poneys! Ils sont montés sans mors, à la maison comme en concours, et ils travaillent quatre à cinq heures par semaine. Je regroupe les poneys selon leurs affinités et ça fonctionne très bien», explique la monitrice. Ses poneys sont en majorité issus de l'élevage maison: ERLINA DE SHAMENCE, l'orpheline qui a perdu sa maman – FANCY DU PECH – à la naissance, a été adoptée par la douce LUMINEUSE. ERLINA, croisée avec GIVE ME DES TERNES, le deuxième entier de la maison, joli palomino, a donné JOE DE SHAMENCE, pouliche de la guérison. Parmi les poneys nés à l'élevage, on trouve aussi EIREANN (SHAMROCK) et EYDENN DE SHAMENCE (TOLKIEN DER LENN). Et, pour finir, il y a la belle histoire de CARRAROE, première fille de SHAMROCK. Elle a été confiée à deux ans à Agnès Pasqualato, jeune cavalière aux écuries de Shamence. «Quand j'ai fait pouliner la mère de CARRAROE – alias CARRY – en 2012, j'ai promis à Agnès de lui vendre le poulain. Et elles ont tout fait ensemble», indique Clémence. Une belle histoire s'est écrite, comme bien d'autres aux écuries! ■ **Marine Villalta**